
 
P R O T O K O L L 

zur Sitzung des Landesschulbeirates vom 03. November 2021 
  
Ort:       Videokonferenz  
Beginn:           17:30 Uhr 
Ende:       19:45 Uhr 
Teilnehmer:      siehe Anwesenheitsliste 

 
TOP 1: 
Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung, Annahme Protokoll 

 
Herr Heckel begrüßt das Gremium, Frau Stoffers, Herrn Duveneck, Frau von Bernuth und die bereits 
anwesenden Gäste aus der Senatsverwaltung.  
Frau Vogt-Schwarze übernimmt im späteren Verlauf die Sitzungsleitung. Es wird nach der 
vorliegenden Tagesordnung verfahren.  
Das Protokoll August 2021 ist angenommen. 
 
TOP 2: 
Aktuelle Informationen aus der SenBJF (Thomas Duveneck, SenBJF) 
 
Herrn Duveneck berichtet aus dem letzten Hygienebeirat. Es bleibt bei den bisherigen Regelungen. 
Im Nachgang dieser Sitzung wurden die Größe der Sporthallen zur Nutzung angepasst. 
Der 23.12.2021 ist ein unterrichtsfreier Tag.  
Die Schulen die an der Nutzung der HPI Cloud teilnehmen, müssen die Kosten hierfür nicht selbst 
tragen. 
Für die Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie wurde ab 18.10.2021 ein Ausgabenstopp 
verfügt.  
Die Luftfilter der vierten Tranche sollten bis Ende Oktober ausgeliefert sein. Hier läuft die Abfrage bei 
der BIM.  
Bis auf weiteres wird die zweimalige Testung an Schulen durchgeführt. Dies wird an den jeweiligen 
Gegebenheiten angepasst. 
Herr Duveneck gibt einen Überblick über den derzeitigen Stand des Programmes "Stark trotz 
Corona". 
 
TOP 3: 
Vorstellung Schulbaubericht (Beate Stoffers und Norbert Illiges, beide SenBJF) 
 
Frau Stoffers begrüßt das Gremium und gibt einen Überblick über den derzeitigen Stand der 
Schulbauoffensive und Herr Illiges ergänzt.  
Das Partizipationsprogramm ist weit fortgeschritten. Hier gibt es unterschiedliche Verfahren. Zum 
einen durchgeführt durch SenBJF selbst, dann gibt es Verfahren die durch die HOWOGE durchgeführt 
werden und welche durch die Senatsverwaltung für Stadtentwicklung. Die Bildungsverwaltung hat 12 
Verfahren durchgeführt.  
Es werden die Fragen der Mitglieder beantwortet: 
- Fachräume sind aufgrund ihrer Größe einer Herausforderung. Eine weitere Vergrößerung ist hier 
nicht vorgesehen. 
- Klassenfrequenzen werden nicht verändert.  
- Der Landesbeirat Schulbau empfiehlt die Fortbildung der Lehrkräfte an Compartmentschulen. Dies 
wird auch umgesetzt.  
- Es gibt ein jährliches Monotoring mit den Bezirken um die Entwicklung der Schülerzahlen 
planungsnah zu begleiten.  



- Drei Verträge befinden sich über das ITDZ in der Ausschreibung. Die sind WLAN, passive 
Infrastrukturverkabelung und Breitband. Zu letzterem ist der Zuschlag erfolgt, so dass sich die Bezirke 
aus dem Rahmenvertrag bedienen können.  
- Neubauschulen werden barrierefrei gebaut. Bei Bestandsschulen wird dies bei entsprechenden 
Umbaumaßnahmen mit angepasst. 
- Geschlechterneutrale Toiletten sind derzeit nicht geplant, werden aber sicherlich in der Zukunft 
mitdiskutiert.  
 
TOP 4: 
Anfragen des LSB an die SenBJF gem. Nr. 4 Abs. 4 GO LSB 
 
Die Antwort zu der Anfrage 24-12 liegt als Anlage 1 bei. 
 
TOP 5: 
Aktuelle Berichte der Schülerinnen und Schüler 
 
Die Schülerinnen und Schüler begrüßen die Maskenbefreiung bei Klassenarbeiten und Klausuren. 
 
TOP 6: 
Vorstellung Talente Check Berlin, Herr Platzek (SenBJF) 

Mithilfe einer Präsentation stellt Herr Platzek den Talente Check vor. Diese Präsentation ist als 
Anlage 2 beigefügt. 

Es werden Fragen der Mitglieder beantwortet: 
- Der Berufswahltest wird in deutscher Sprache durchgeführt. Weitere Sprachangebote sind derzeit 
nicht geplant. 
- Primäre Zielgruppe sind die achten Klassen. 
Wer sich dies mal live ansehen möchte, bitte in der Geschäftsstelle melden.  

TOP 7: 
Aktuelles aus dem Vorstand, Berichte aus den verschied. Beiräten, Verschiedenes 
 
Herr Heckel informiert über das konstruktive Gespräch des Vorstandes mit der SenBJF zur 
Handhabung der zeitnahen Anhörungen. Hier werden in Zukunft Fach- oder Sondersitzungen dazu 
stattfinden. Diese werden als Videokonferenz durchgeführt. 
Es wird nochmal kurz zur morgigen Veranstaltung informiert. 
 
Frau Vogt-Schwarze dankt allen und schließt die Sitzung. 

 

 

Peter Heckel 
Isabella Vogt-Schwarze                     Andrea Schreiber 
(Vorstand)                                  (Protokollantin) 

 
 


